

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL VERSIÓN Nº 0221

"2019, Año del Caudillo del Sur, Emiliano Zapata"

"LXIV LEGISLATURA DE LA PARIDAD DE GÉNERO"

Ciudad de México, a 10 de abril de 2019

CRISPIM MOREIRA

Representante de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), en México

Mensaje durante la Reinstalación del Frente Parlamentario contra el Hambre, Capítulo México, 2019, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

Muchas gracias. Buenos días a todas y a todos.

Quisiera saludar a la diputada Dolores Padierna, que nos convocó aquí hoy para la reinstalación del Frente Parlamentario contra el Hambre, Capítulo México.

Un saludo también a la senadora Ana Lilia Rivera.

Un saludo a todas las senadoras y senadores que aquí nos acompañan.

Un saludo a la diputadas, vicepresidenta Dulce María Sauri.

Un saludo especial a los colegas de la UNAM, de Chapingo y todos los que aquí nos acompañan.

Primero, quisiera agradecer muy fuertemente la invitación que nos hizo la diputada Dolores Padierna, vicepresidente de la Mesa Directiva de la Cámara de diputados, y a la senadora Ana Lilia Rivera, de la Comisión de Estudios Legislativos, para participar en esta ceremonia de reinstalación del Frente Parlamentario Contra el Hambre, Capítulo México.

Pero antes quisiera rendir mi homenaje a Emiliano Zapata, hoy, en el día del centenario; en el día que los mexicanos conmemoran el día luctuoso de Emiliano Zapata. Felicito a las mexicanas y a los mexicanos por tener un compatriota como Emiliano Zapata. Porque Zapata vive en el corazón de todos los mexicanos y latinoamericanos.

Primero quisiera comentar que los Frentes Parlamentarios contra el Hambre son una iniciativa a nivel mundial, que tuvo origen hace 10 años y nació aquí, en América Latina y el Caribe.

Inició con una primera idea, la idea que era una América Latina y un Caribe sin hambre. Los parlamentos se juntaron a este movimiento.

El principal objetivo es mejorar significativamente las condiciones de vida de las personas, mediante la construcción de política de Estado permanentes, continuadas, que contemplen como eje central el objetivo dos de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible, que es que nadie, ningún territorio tenga gente sufriendo hambre. Hambre cero en los territorios nacionales.

El Frente Parlamentario contra el Hambre, Capítulo México, ha tenido un destacado papel para la realización del derecho humano a la alimentación adecuada en el país.

La diputada Dolores comentó que en 2011 empezó y se generó una enmienda constitucional reconociendo el derecho a la alimentación, con la modificación de los artículos 4° y 27 de la Constitución. Esta modificación había estado en discusión desde los años 90, con sucesivos avances y (inaudible) por falta de consenso entre los partidos políticos.

La formación del Frente Parlamentario, que incluyó parlamentarios de todos los partidos políticos, fue decisiva para que finalmente se alcanzara un consenso y se aprobara la enmienda en la Constitución.

Posteriormente también, en 2014, el Congreso aprobó modificar la Ley General de Desarrollo Social para reconocer el derecho a la alimentación nutritiva, siendo ratificado por el Senado el 12 de abril de 2016.

Todo eso fue hecho gracias a la lucha de las parlamentarias y los parlamentarios que compusieron el Frente Parlamentario, Capítulo México.

México también ha tenido un rol central en el impulso del Frente en Latinoamérica, siendo este país sede del séptimo foro del Frente Parlamentario y también condujo la coordinación latinoamericana durante los años 2017 y 2018.

Bueno, en la legislatura pasada también podemos nombrar aquí varias leyes que el Frente Parlamentario Capítulo México impulsó, beneficiando todo el sistema agrario y alimentario mexicano, y favoreció a un impulso de políticas públicas para promocionar el derecho humano a la alimentación.

A finales de 2018 se realizó por primera vez una Cumbre Parlamentaria Mundial contra el Hambre y la Malnutrición, en Madrid, España, y que en México estuvo representado por la senadora (inaudible). Aquí yo saludo a la senadora que tuvo un papel importante y, realmente, yo acompañé los trabajos en Madrid, y soy testigo del papel, del rol que jugó la presencia de ustedes, del Frente Parlamentario en aquel encuentro que produjo documentos y ayudó a frentes (inaudible) los parlamentarios ser actores relevantes en esta lucha que emprendemos ahora.

En aquella ocasión, nuestro director general, José Graziano da Silva dirigió a 160 legisladores de 80 países, para dejar claro que desde los congresos, corresponsables de aprobar leyes y de supervisar presupuestos, se tiene un importante trabajo para garantizar el derecho humano a una alimentación sana y de calidad.

En Madrid, los parlamentarios contra el hambre de todo el mundo, se comprometieron a redoblar los esfuerzos para mejorar la contribución de las y los legisladores para garantizar hambre cero para el año de 2030 y hacer realidad el derecho a alimentación adecuada para todos, en todo el tiempo, en todo lugar.

Como parte del Estado mexicano, ustedes son responsables, señoras senadoras, senadores, diputados, diputadas, del bienestar de los ciudadanos a través de legislar para garantizar sistemas alimentarios que proporcionen alimentos saludables, nutritivos y que sean accesibles para todos.

Necesitamos buena gobernanza y legislación específica para promover la seguridad alimentaria y mejorar la nutrición.

Me encantó, me fortalecieron, me nutrieron mucho las palabras de ambas diputadas que nos convocaron, a mí, y me imagino que todos nosotros salimos nutridos, animados y convencidos de que el Frente Parlamentario Capítulo México va a jugar un papel fundamental para que México logre las transformaciones que ambiciona, y que estoy seguro concretará en un futuro muy próximo, en 2024 o 2030.

Me encantó y agradezco, diputada, senadora, las palabras que ustedes dieron. Yo ya tenía una convicción personal, particular de que el Frente Parlamentario de México, en el contexto mundial, latinoamericano, de crisis que nosotros vivíamos, con mucho lateralismo, que sufríamos gobiernos que no están comprometidos con los derechos humanos, escuchar las palabras y escuchar los compromisos públicos que ustedes se posicionan, para nosotros, luchadores, las políticas públicas de seguridad alimentaria y soberanía es un aliento, es un ánimo, nos anima a seguir luchando.

Por eso es que tal vez no sea coincidencia que estemos aquí en abril, en el centenario de Emiliano Zapata.

Necesitamos, claro, seguir fortaleciendo y el Frente Parlamentario seguro va a jugar un rol, un papel importante.

Tenemos excelentes ejemplos de acción parlamentaria en ese sentido. Nosotros, por ejemplo, puedo citar varios ejemplos aquí de la Asamblea Legislativa de México, en fin; otro, de la Ciudad de México por ejemplo, legisló y produjo muchos documentos importantes.

No voy aquí a tomar más tiempo. Nada más yo convido a los asesores, a todos los técnicos, militantes, la FAO produjo una plataforma donde nosotros compartimos todos los avances, las iniciativas parlamentarias de todo el mundo que nosotros podemos intercambias y avanzar.

En Madrid, los parlamentarios contra el hambre se comprometieron, y yo creo que aquí México va a concretar la idea, el propósito.

Quisiera, finalmente, concluir agradeciendo a todos los que nos acompañaron aquí.

La FAO, que es la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, estaremos aquí siempre presentes y seremos un aliado para acompañar técnicamente, institucionalmente al Frente Parlamentario.

Nosotros nos ofrecemos como secretaría técnica, como aliados, para seguir porque esta lucha no es, lastimosamente, esta lucha contra el hambre no es una lucha nacional o mexicana. Infelizmente, las diputadas que me antecedieron citaron aquí las cifras.

No podemos admitir, nadie, que nadie, ningún niño o niña vaya hoy en la noche a dormir sufriendo de hambre, en ningún lugar del mundo.

Y aquí yo confío en que los mexicanos van a mostrar al mundo que es posible un mundo sin hambre, sin pobreza; un mundo con agricultura soberana, con agricultura que defiende un modo y un sistema de vida de su pueblo, de sus pueblos indígenas, de los campesinos, que alimenta a la ciudad con alimentos sanos.

Comparto con ustedes, también, creo que ahora México, ustedes mexicanas y mexicanos, reunieron condiciones políticas e institucionales para realmente concretar las transformaciones.

Me refiero, por ejemplo, a la condición política que ustedes se unieron ahora con el gobierno realmente comprometido,, Aquí nos acompañe el subsecretario Víctor Suárez. Soy testigo de los esfuerzos y la capacidad de la SADER y otros también, Salud y todas las otras instituciones realmente.

La FAO estamos acompañando, y les aseguro que ustedes mexicanas y mexicanos reunieron un momento histórico, una posibilidad de hacer transformaciones profundas y ser referencia en América Latina, el Caribe y en todo el mundo.

La lucha contra el hambre y todas las formas de la mala nutrición deben estar siempre en el más alto nivel de las agendas políticas y legislativas.

Aquí en México, felizmente, ustedes lograron eso. Lograron que la seguridad alimentaria, soberanía, alimentos sanos, políticas públicas que fortalecen la alimentación saludable, esté en el más alto nivel de las agendas públicas.

Eso no es poca cosa. En muchos países, muchos movimientos sociales luchamos y muchas veces no reunimos esas condiciones.

Les felicito (inaudible) la FAO para acompañar, para ser un aliado estratégico y nosotros celebramos que en 2024 o 2030, uno de sus territorios esté libre de pobreza, de hambre y que todos podamos vivir en todos los territorios justicia y equidad, un mundo en el que todos nosotros podamos realizar plenamente nuestros deseos culturales, nuestros deseos (inaudible) como seres humanos llenos y plenos. Felicidades.

Es un honor para la FAO acompañar esta instalación y seguiremos acompañando los trabajos del Frente Parlamentario.

Enhorabuena y muchas gracias.

-- 00000 --